

# Saint-Joseph



Marcus Hofschuster

Saint-Joseph ist zweifellos die uneinheitlichste aller Appellationen der nördlichen Rhone. Das ist auch kein Wunder, nachdem man das Anbaugebiet Ende der 1960er Jahre von ursprünglich 6 Gemeinden auf heute 26 ausgeweitet hat. Die Weinberge erstrecken sich inzwischen am Westufer der Rhone von Condrieu fast 60 Kilometer Richtung Süden bis an die Grenze zu Cornas. Die Reben stehen zum Teil in uralten Anlagen auf steilen, terrassierten Parzellen mit steinig, braunen, tiefgründigen Granitböden, teils auf den kühleren, deutlich schlechter versorgten Plateaus, teils aber auch auf fruchtbarem Boden in der Talsohle.

In Bestform ist roter Saint-Joseph eine umwerfende Mischung aus Konzentration, Vielschichtigkeit, Frische und der typischen pfeffrigen und leicht speckigen Würze des Syrah, aus dem die Weine bis auf einen möglichen kleinen Anteil weißer Trauben bestehen müssen; selbst kräftige Exemplare aus guten

Lagen können kühl und elegant ausfallen. Die weniger privilegierten Vertreter sind im Idealfall ebenfalls saftig, lassen aber die Feinheit und Komplexität der Spitzen vermissen, am unteren Ende stehen eher rustikale Gewächse, die durchaus ihren Charme haben können, aber vielleicht besser als einfacher Côtes du Rhone etikettiert wären.

Sehr interessant sind hier oft auch die verhalten aromatischen Weißen aus Marsanne und/oder Roussanne, die wesentlich kühler ausfallen können, als man es hier vielleicht erwartet. Gelungene Exemplare sind herb-saftig, fest und mineralisch und in der Lage, sich 5 bis 10 Jahre positiv zu entwickeln.

Rund 50 Weine haben wir aktuell probiert, von denen wir die besten hier und wie immer auch als PDF vorstellen. Links zu allen Weinen und ihren Produzenten mit ausführlichen Beschreibungen finden Sie unter [www.wein-plus.eu/bo](http://www.wein-plus.eu/bo)

### SAINT-JOSEPH ROUGE

- 95WP 2015 Pierre Gonon
- 94WP 2014 "Vignes de l'Hospice", Guigal
- 93WP 2016 "Les Granilites", Chapoutier
- 92+WP 2017 "Baligant", A. Ogier
- 90WP 2017 "Pierres D'Iserand" Jacouton
- 89WP 2017 Domaine du Tunnel
- 89WP 2016 Guigal
- 89WP 2017 "Zélée", Chatagnier
- 88WP 2017 "Laurus", Meffre
- 88WP 2015 "Esprit de Granit", Cave de Tain L'Hermitage
- 88WP 2016 "Anais", Domaine du Chêne
- 88WP 2016 Vidal-Fleury
- 88WP 2017 "La Sybarite", Chatagnier
- 88WP 2017 "Saint-Etienne", Meffre
- 88WP 2016 "Terre d'Élise", Clairmont
- 88WP 2017 "Les Salamandres", Domaine Mucyn
- 88WP 2016 "Deschants", Chapoutier
- 87WP 2017 Domaine du Chêne
- 87WP 2017 "L'Olive", Domaine Pierre Coursodon
- 87WP 2015 "SE Terroirs D'Exception", Cave de Tain L'Hermitage
- 87WP 2017 "Origine", Domaine Lyton-Fleury
- 87WP 2017 Domaine Pradelle
- 87WP 2017 "Cuvée Côte-Diane", Cave de Saint-Désirat
- 87WP 2016 Domaine Christophe Pichon
- 87WP 2015 "CH Terroirs D'Exception", Cave de Tain L'Hermitage
- 86WP 2017 "Grand Classique", Cave de Tain L'Hermitage
- 86WP 2017 "Silice", Domaine pierre Coursodon
- 86WP 2017 Domaine des Remizières
- 86WP 2016 Domaine Laurent Habrand
- 84WP 2017 Domaine Aléofane

### SAINT-JOSEPH BLANC

- 91WP 2016 "Granilites", Chapoutier
- 89WP 2018 "Cuvée Aendine", Cave de Saint-Désirat
- 89WP 2017 "Deschants", Chapoutier
- 89WP 2017 "Les Carats", Domaine Mucyn
- 89WP 2017 "Emisphère", Domaine Boissonnet
- 88WP 2017 "Souvenirs d'André", Jacouton
- 88WP 2018 Guigal
- 88WP 2017 "Terre d'Ivoire Selection Parcelaire", Cave de Tain L'Hermitage
- 88WP 2017 "L'Olivier", Domaine Lyton-Fleury
- 87WP 2018 "Silice", Domaine Pierre Coursodon
- 86WP 2017 "Grand Classique", Cave de Tain L'Hermitage



## Professionell, unabhängig und kompetent

Wein-Plus ist Europas führende unabhängige Internet-Plattform zum Thema Wein. Täglich nutzen über 6.000 Menschen das Informations- und Kommunikationsnetzwerk, in dem rund 187.000 private und professionelle Weinliebhaber registriert sind. Der Weinführer von Wein-Plus ist mit Beschreibungen und Bewertungen von über 120.000 Weinen der größte seiner Art. Er wird nahezu täglich aktualisiert und basiert auf strengen Verkostungsrichtlinien.

Chefverkoster Marcus Hofschuster und sein Team arbeiten hauptberuflich für den Weinführer und nehmen sich für jede Weinbeurteilung ausreichend Zeit. Alle Weine werden ausschließlich im neutralen Proberaum von Wein-Plus in Erlangen verkostet. Die Verkostung erfolgt blind, so dass Wein und Erzeuger dem Verkoster bei der Bewertung nicht bekannt sind. Die Weine werden grundsätzlich in zusammenhängenden Serien gemeinsam mit ähnlichen Weinen probiert, um einen sinnvollen sensorischen Rahmen zu gewährleisten.

Marcus Hofschuster genießt ein herausragendes Renommee als gewissenhafter und unbestechlicher Experte. Sein Team besteht ebenfalls aus erfahrenen Verkostern mit fundierter weinfachlicher Ausbildung. Das Verkostungssystem ist voll EDV-gestützt und abgesichert gegen Verwechslungen und Eingabefehler. Die Bewertungen werden regelmäßig durch Gegenproben überprüft, die ebenfalls blind erfolgen.

Die Weine werden nach dem internationalen 100-Punkte-Schema bewertet. Dabei werden in den Weinführer nur Weine mit mindestens 80 Punkten aufgenommen. Das Bewertungssystem wird bei Wein-Plus strenger angewandt als bei anderen Weinführern heute üblich.

### Die einzelnen Punkte entsprechen folgenden Kategorien:

**80 bis 84 Punkte: gut**

**85 bis 89 Punkte: sehr gut**

**90 bis 94 Punkte: hervorragend**

**95 bis 99 Punkte: groß**

**100 Punkte: einzigartig**

---

# Saint-Joseph



Marcus Hofschuster

Saint-Joseph is without a doubt the most heterogeneous of the appellations of the northern Rhône. That comes as no surprise, as the wine-growing region, which in the 1960's consisted of an original 6 communes, which has been expanded to the current 26 communes. Today, the vineyards stretch along the West bank of the Rhône River for almost 60 kilometres, heading south from Condrieu, right up to the border with Cornas. The vines are often to be found in the form of very old plantings on steep, terraced parcels on world, partly on stony, brown, deep granite soils, and partly on the cooler plateaus, which are on much poorer soils, or, indeed, in part on fertile soils on the valley floor.

At its best, red Saint-Joseph is an overwhelming mixture of concentration, complexity, freshness as well as the typical peppery spice and a hint of bacon of Syrah, which as per appellation rules makes up the wines almost entirely, with just a very small portion of white grapes; even full-bodied examples from good vineyard sites can show a cool, elegant style. The less privileged representatives are also, at best, juicy, but lack the complexity and elegance of the best wines, while at the bottom of the scale we find fairly rustic wines that can also be quite charming, but which would perhaps more rightly be labelled as basic Côtes du Rhone wines. Also frequently of great interest here are the white wines, with moderate aromatics, made from Marsanne and/or Roussanne, which can often be much cooler in style than one would expect here. Successful examples are both tart and juicy, firm and minerally, and can show a positive development over a period of 5 to 10 years.

We tasted around 50 wines for this current report, the best of these are presented here as well as, as always, in a PDF. Links to all the wines as well as to their producers, with comprehensive descriptions, can be found in [www.wein-plus.eu/bo](http://www.wein-plus.eu/bo)

### SAINT-JOSEPH ROUGE

- 95WP** 2015 Pierre Gonon
- 94WP** 2014 "Vignes de l'Hospice", Guigal
- 93WP** 2016 "Les Granilites", Chapoutier
- 92+WP** 2017 "Baligant", A. Ogier
- 90WP** 2017 "Pierres D'Iserand" Jacouton
- 89WP** 2017 Domaine du Tunnel
- 89WP** 2016 Guigal
- 89WP** 2017 "Zélée", Chatagnier
- 88WP** 2017 "Laurus", Meffre
- 88WP** 2015 "Esprit de Granit", Cave de Tain L'Hermitage
- 88WP** 2016 "Anais", Domaine du Chêne
- 88WP** 2016 Vidal-Fleury
- 88WP** 2017 "La Sybarite", Chatagnier
- 88WP** 2017 "Saint-Etienne", Meffre
- 88WP** 2016 "Terre d'Élise", Clairmont
- 88WP** 2017 "Les Salamandres", Domaine Mucyn
- 88WP** 2016 "Deschants", Chapoutier
- 87WP** 2017 Domaine du Chêne
- 87WP** 2017 "L'Olive", Domaine Pierre Coursodon
- 87WP** 2015 "SE Terroirs D'Exception", Cave de Tain L'Hermitage
- 87WP** 2017 "Origine", Domaine Lyton-Fleury
- 87WP** 2017 Domaine Pradelle
- 87WP** 2017 "Cuvée Côte-Diane", Cave de Saint-Désirat
- 87WP** 2016 Domaine Christophe Pichon
- 87WP** 2015 "CH Terroirs D'Exception", Cave de Tain L'Hermitage
- 86WP** 2017 "Grand Classique", Cave de Tain L'Hermitage
- 86WP** 2017 "Silice", Domaine pierre Coursodon
- 86WP** 2017 Domaine des Remizières
- 86WP** 2016 Domaine Laurent Habrand
- 84WP** 2017 Domaine Aléofane

### SAINT-JOSEPH BLANC

- 91WP** 2016 "Granilites", Chapoutier
- 89WP** 2018 "Cuvée Aendine", Cave de Saint-Désirat
- 89WP** 2017 "Deschants", Chapoutier
- 89WP** 2017 "Les Carats", Domaine Mucyn
- 89WP** 2017 "Emisphère", Domaine Boissonnet
- 88WP** 2017 "Souvenirs d'André", Jacouton
- 88WP** 2018 Guigal
- 88WP** 2017 "Terre d'Ivoire Selection Parcelle", Cave de Tain L'Hermitage
- 88WP** 2017 "L'Olivier", Domaine Lyton-Fleury
- 87WP** 2018 "Silice", Domaine Pierre Coursodon
- 86WP** 2017 "Grand Classique", Cave de Tain L'Hermitage



## Professional, independent and competent

Wein-Plus is the leading independent Internet platform on the topic of wine in Europe. Each day, more than 6,000 people use the network for information and communication, which has around 187,000 registered private and professional wine enthusiasts. The Wein-Plus wine guide, which lists tasting notes and scores for more than 120,000 wines, is the most comprehensive guide of its kind. It is brought up to date virtually on a daily basis, and is founded on strict tasting guidelines.

Head taster Marcus Hofschuster and his team work full-time for the wine guide, and ensure they take sufficient time for each and every wine rating and description. All the wines are tasted without exception in the neutral surroundings of the tasting room at the Wein-Plus head office in Erlangen, Germany. Tasting is always done blind, so that the tasters do not know during the tasting which wine or which producer they are rating. Wines are always tasted in logical series together with other similar wines, in order to ensure a meaningful sensory framework for the descriptions and ratings.

Marcus Hofschuster enjoys an outstanding reputation as a conscientious and incorruptible expert. His team consists of tasters who are likewise experienced, and have professional training in wine. The tasting system is fully supported by a computer system, with protection built in against errors of entry and mix-ups. Ratings are constantly monitored by inserting counter-bottles, which are also tasted blind.

Wines are scored in accordance with the international 100 point system. Only wines that score a minimum of 80 points are included in the wine guide. At Wein-Plus, the scoring system is applied more strictly than is usual in the case of other wine guides.

### **Specifically, the points scores correspond with the following categories:**

**80 to 84 Points: good**

**85 to 89 Points: very good**

**90 to 94 Points: outstanding**

**95 to 99 Points: great**

**100 Points: unique**

---